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(Assetto del territorio) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 36 DEL 07/12/2021  

XVI LEGISLATURA 

 

CHATRIAN Albert (Presidente) (Presente) 

JORDAN Corrado (Vicepresidente) (Presente) 

CRETIER Paolo (Segretario) (Presente) 

DISTORT Luca  (Presente) 

MINELLI Chiara  (Presente) 

PLANAZ Dino  (Presente) 

TESTOLIN Renzo  (Presente) 

 

 Partecipano i Consiglieri BRUNOD, CARREL, GANIS, GUICHARDAZ Erika, 

GROSJACQUES, MARQUIS, PERRON e RESTANO. 

 

Assiste alla riunione Anny FONTANAZZI, Funzionario della struttura Affari 

legislativi, studi e documentazione. Funge da Segretario Ezio MONTROSSET. 

 

La riunione è aperta alle ore 13:50, ad Aosta, nell'Aula Consiglio, per l’esame del 

seguente ordine del giorno: 

 

1. Comunicazioni del Presidente. 

 

2. Ore 13.45: Audizione del Presidente della Regione, LAVEVAZ, in qualità di 

Assessore ad interim all'Ambiente, trasporti e mobilità sostenibile, accompagnato 

dai dirigenti dell'Assessorato, in merito all'aggiornamento del Piano regionale di 

gestione dei rifiuti. 

 

*     *     * 

 

Il Presidente CHATRIAN, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 

7587 in data 1° dicembre 2021. 
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AUDIZIONE DEL PRESIDENTE DELLA REGIONE, LAVEVAZ, IN QUALITÀ 

DI ASSESSORE AD INTERIM ALL'AMBIENTE, TRASPORTI E MOBILITÀ 

SOSTENIBILE, ACCOMPAGNATO DAI DIRIGENTI DELL'ASSESSORATO, IN 

MERITO ALL'AGGIORNAMENTO DEL PIANO REGIONALE DI GESTIONE 

DEI RIFIUTI. 

 

 Il Presidente CHATRIAN ricorda che nel corso del mese di settembre era stata fatta 

un'audizione inerente all'aggiornamento del Piano regionale di gestione dei rifiuti prima 

che lo stesso fosse sottoposto alla VAS (Valutazione ambientale strategica). 

 Rammenta che la Giunta regionale approverà con propria deliberazione 

l'aggiornamento del Piano rifiuti entro il 31 dicembre p.v. e successivamente inizierà 

l'esame in Commissione. 

 Precisa che l'audizione odierna verterà sulle osservazioni che sono state presentate 

in sede di VAS. 

 

Il Consigliere TESTOLIN ringrazia il Presidente Chatrian per i chiarimenti forniti 

in merito al percorso di approfondimento sull'argomento in questione e reputa 

fondamentale capire il ruolo della Commissione nell'iter di approvazione del Piano rifiuti. 

 

 Il Presidente CHATRIAN ribadisce che l'iter per l'esame dell'atto in Commissione 

inizierà dopo l'approvazione da parte della Giunta del disegno di legge di approvazione del 

Piano rifiuti. 

 

* * * 

 Alle ore 14.00 il Presidente della Regione LAVEVAZ, i dirigenti FRANZOSO e 

BIANCHETTI e il Consigliere MARQUIS prendono parte alla riunione. 

* * * 

 

 

 Il Presidente CHATRIAN ringrazia gli auditi per la documentazione inoltrata alla 

Commissione in vista dell'odierna audizione. 

 

 Il Presidente LAVEVAZ fa presente che il termine per la presentazione delle 

osservazioni nell'ambito della VAS è scaduto il 19 novembre u.s. e che sono pervenute 

circa 25 osservazioni formulate dal Cpel, dai Comuni, dalle strutture regionali e da altri 

enti pubblici e associazioni private. 

 Riferisce che tali osservazioni sono in corso di valutazione da parte delle strutture 

competenti e ribadisce l'intenzione della Giunta di approvare l'atto entro fine anno di modo 

che successivamente si avvii l'esame in Commissione. 
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 Il Sig. FRANZOSO riassume brevemente il percorso svolto sinora evidenziando 

che il Piano di gestione dei rifiuti è stato predisposto nel corso del 2021, che nel mese di 

settembre è stata avviata la procedura VAS e che nella fase di pubblicazione e 

consultazione pubblica sono state presentate 26 osservazioni. 

 Ribadisce che la struttura competente in materia di VAS sta esaminando le 

osservazioni e concluderà l'iter con l'adozione di un provvedimento dirigenziale; fa 

presente che la Giunta regionale approverà una deliberazione che trasmetterà al Consiglio 

per il successivo esame di competenza. 

 Reputa importante che la Giunta approvi entro fine anno tale deliberazione al fine 

di ottemperare alle sollecitazioni provenienti dal Ministero finalizzate a far sì che siano 

rispettate le richieste provenienti dall'Unione europea ed evitare l'apertura di una procedura 

di infrazione. 

 

 Il Consigliere TESTOLIN chiede chiarimenti in merito al ruolo che potrà svolgere 

la Commissione nel prosieguo dell'esame del Piano rifiuti. 

 

 La Consigliera MINELLI premette che il materiale ricevuto è molto corposo in 

quanto riporta tutte le osservazioni pervenute e di non essere riuscita ad esaminarlo 

completamente. 

 Ritiene che alcune osservazioni formulate sia dal Cpel che dai 4 comuni interessati 

dalla presenza delle due discariche per rifiuti speciali inerti non pericolosi siano meritevoli 

di un'attenta disamina. 

 Reputa opportuno per il lavoro futuro della Commissione che la stessa possa 

acquisire ulteriore documentazione che consenta una comparazione delle proposte 

correttive formulate con una nota di valutazione formulata dai progettisti del piano. 

 Chiede alcune precisazioni inerenti alle future modalità di svolgimento dei lavori in 

Commissione. 

 

 Il Presidente LAVEVAZ precisa che, dopo l'adozione in Giunta, il disegno di legge 

sarà trasmesso al Consiglio regionale e da quel momento si avvierà l'iter di approvazione. 

 Fornisce alcuni chiarimenti relativamente alle precisazioni richieste dai Consiglieri 

Testolin e Minelli. 

 

 Il Sig. FRANZOSO puntualizza che il documento di sintesi che integrerà il Piano 

regionale di gestione dei rifiuti conterrà un quadro di raffronto con la disamina di ogni 

singola osservazione e specifica che i progettisti sono stati coinvolti nell'esame delle 

osservazioni. 

Ribadisce l'importanza di procedere all'approvazione del Piano in Giunta entro 

dicembre in quanto serve a stemperare i rischi dell'attivazione di una procedura di 

infrazione europea. 
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La Consigliera MINELLI ritiene utile che nel prosieguo dei lavori vi sia la 

possibilità di audire il gruppo dei progettisti. 

 

Il Sig. FRANZOSO riferisce che vi è la disponibilità dei progettisti a partecipare ai 

lavori della Commissione. 

 

 Il Consigliere TESTOLIN fa presente che il Piano rifiuti, pur essendo un 

documento molto tecnico, ha comportato anche delle valutazioni di tipo politico e ritiene 

pertanto che in Commissione non sia possibile stravolgerlo. 

 

Il Consigliere GROSJACQUES ritiene che in Commissione il margine di manovra 

non sia molto ampio e chiede qualora vi siano delle modifiche importanti se il Piano debba 

essere sottoposto nuovamente alla procedura VAS. 

  

 Il Presidente CHATRIAN chiede se le osservazioni predisposte dai Comuni di 

Champdepraz e Aymavilles possano, da un punto di vista tecnico, essere recepite. 

 

 Il Presidente LAVEVAZ chiarisce che, qualora il Piano subisca delle modifiche 

sostanziali, lo stesso dovrà essere nuovamente assoggettato alla procedura VAS. 

 

 Il Sig. FRANZOSO precisa che per capire se sarà necessaria una nuova procedura 

VAS dovrà essere valutata la portata delle eventuali modificazioni apportate al Piano in 

sede di esame in Commissione. 

 Riferisce, inoltre, che le osservazioni dei Comuni sono in corso di valutazione. 

 

 Il Consigliere TESTOLIN chiede se alla fine dell'iter in Commissione vi sarà una 

valutazione da parte degli uffici per definire se sia necessaria o meno l'attivazione di una 

nuova procedura VAS. 

 

Il Sig. FRANZOSO risponde affermativamente. 

 

 La Consigliera MINELLI evidenzia che nell'ambito della procedura VAS sono 

pervenute molte osservazioni e reputa, pertanto, opportuno che l'argomento sia valutato 

con molta attenzione e che si svolgano tutti gli approfondimenti necessari prendendosi il 

tempo ritenuto adeguato. 

 

 Il Presidente CHATRIAN ribadisce che aveva ipotizzato di poter giungere 

all'iscrizione in Consiglio del Piano nelle prime adunanze del 2022, pur concordando sulla 

necessità di fare tutti gli approfondimenti che consentano di giungere all'approvazione di 

un buon piano. 

 Pone l'attenzione sulle osservazioni formulate dai quattro Comuni interessati dalla 

presenza delle discariche. 
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 Il Presidente LAVEVAZ osserva che le questioni sollevate dai Comuni sono 

oggetto di attenzione da parte dell'Amministrazione. 

 Fa rilevare che l'atto che approverà la Giunta ha percorso tutto l'iter previsto e che 

da un punto di vista tecnico tutte le tematiche sono state affrontate. 

 

 Il Presidente CHATRIAN ribadisce che nei prossimi mesi la sfida sarà quella di 

approvare una buona pianificazione. 

 

La Consigliera MINELLI precisa che i propri dubbi erano riferiti alle tempistiche di 

esame del Piano in Commissione. 

Chiede, inoltre, chiarimenti in merito all'inserimento nel piano dei fattori 

escludenti. 

 

 Il Sig. FRANZOSO fornisce alcune precisazioni inerenti all'inserimento dei fattori 

escludenti. 

 

 La Consigliera MINELLI fa presente che nel Piano si introducono tra i fattori 

escludenti le aree boscate. 

 

 I Sigg.ri FRANZOSO e BIANCHETTI forniscono alcuni chiarimenti relativamente 

alla questione delle aree boscate. 

 

Il Presidente CHATRIAN chiede di poter acquisire, quando sarà approvato, il 

provvedimento dirigenziale relativo all'approvazione del parere VAS. 

 

* * * 

 Alle ore 15,05 il Presidente LAVEVAZ e i dirigenti FRANZOSO e BIANCHETTI 

lasciano la sala di riunione. 

* * * 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

 Il Presidente CHATRIAN propone di calendarizzare un incontro a gennaio con il 

Presidente della Regione, i dirigenti e i progettisti per iniziare l'iter di esame del Piano. 

 

 La Consigliera MINELLI concorda con quanto proposto e suggerisce di decidere 

successivamente di audire i soggetti che hanno presentato delle osservazioni. 

 Chiede di definire anche il percorso di audizioni relativo alla proposta di legge n. 

45. 
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 Il Consigliere CRETIER ritiene che sia opportuno procedere con il confronto 

proposto dal Presidente Chatrian al fine di approfondire alcune tematiche inerenti al Piano 

rifiuti. 

 

Il Consigliere PLANAZ pone all'attenzione della Commissione una problematica 

relativa alle aziende agricole per lo smaltimento delle reti delle rotoballe. 

 

 Il Consigliere JORDAN evidenzia che andrà approfondita la tematica sollevata dal 

Cpel relativa al sistema di raccolta dei rifiuti. 

 

 La Consigliera MINELLI ribadisce l'opportunità di definire il percorso di esame 

della proposta di legge n. 45 in quanto ritiene che la stessa debba percorrere una strada 

parallela a quella del Piano rifiuti. 

 

 Il Presidente CHATRIAN fa presente che nell'incontro previsto per le prime 

settimane di gennaio si potrebbe inserire anche la proposta di legge. 

 

 La Commissione, dopo una breve discussione, concorda con quanto proposto dal 

Presidente CHATRIAN. 

 

 

 

Il Presidente CHATRIAN chiude la seduta alle ore 15,30. 
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Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 19 gennaio 2022 
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